



C. G. T.

CO

alle in-
s decen-
te, de la
s desfile
lrededor
Gardel.
tores de
as y de
e halla-
rgüenza
to misc-
s reali-

no simo
to via-
ejor ho-
no es-
tral a
sino en
as hon-
l silen-
oncen-

marada
to esca-
órgano
mani-
al pue-
ay que
quienes
somos
Y el
i todos
el pue-
do de
ue simo
que
como
secretos

os que
férra
redra la
l ridi-
ciertos
no se
cinden
osten-
espiri-
ro del
acerca

e han
de an-
nte el
os ca-
sa que
e hay
ia del
Cuan-
ancia-
u tre-
i, qui-
de un
os se-
máno.
abras
ue se
Gardel

DEZ

io gram-
antum
el cali-
blio el
diancia
obte-
ecord
haya
s más
e me-
to.

as en
roja-
baja-
fionoc-
idad
llo el
on los
nente
in de
siem-
ficada
ta de
más

isma
os co-
dere-
o no,
Y si
expe-
sión
educ-
patos
tarán
todos
eción
curre
o en
ntra-
nible
unas
inin-
tur-

INDEPENDENCIA 2880
U. T. 45 - 4459

PERIODICO SEMANAL DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO

DIVISIONISMO ARTIFICIOSO

Estamos en estos momentos en presencia de una comedia ridícula, por los recursos inapropiados de que se echa mano para conmovir al espectador, si el objetivo que con ella se persigue no produjese indignación. El es el ardoroso deseo de los desplazados de la Central el 12 de diciembre último, por concebir a una fragmentación de la organización obrera que los apartó de su seno y a trabajar por su desquicio si ella en lo sucesivo no ha de ser el marco de sus actividades.

Nuestro movimiento obrero sufrió largamente de divisionismo; abundaron en él grupos animados por ideales supuestos tan elevados, que durante mucho tiempo sus adeptos les sacrificaron el superior de la unidad. Pero no es éste el caso de nuestros flamantes comediantes de divisionismo. Aquí no hay ideales. Reinan enteramente bajas pasiones dolidas de su derrota; es el epílogo a las actividades de una sociedad en comandita para el logro de "acomodos" personales, para la trama de algo repugnante al espíritu obrero y diametralmente opuesto a sus fines sociales, que no podía perdurar sin peligro de que esa corrupción se extendiese a todo el cuerpo orgánico convirtiéndolo en un apéndice del oficialismo capitalista. De una organización independiente en el seno mismo de la organización obrera, oculta a las miradas legas y sujeta a las leyes del compadrazgo. Una especie de "Tommy Hall" sindicalista —de un sindicalismo bastardeado y corrompido— para ejercitar la intriga y la maniobra conducentes al acaparamiento de puestos directivos en los sindicatos, prólogo de otros más rendidores en lo futuro y para palanquear desde esas secretarías los "trabajos" de sus jefes ante autoridades y empresas capitalistas.

La prescindencia en materia política fué el presente ofrecido y con regocijo aceptado, por quienes tienen el deber de estimular las actividades cívicas, porque significaba restar a los partidos de oposición el caudal de las masas trabajadoras, ya que no podía esperarse de ellas que fuesen jamás un capital electoral conservador. Y esta prescindencia basada en la negación de la acción política, al mismo tiempo que surtía indirectamente positivos efectos reaccionarios, sirvió a sus gestores de cortina para ocultar el ingerto en los medios sindicales de una moral de esencia burguesa. Desprestigiando no sólo la acción cívica —que puede ser discutida— sino la acción directa, cometido natural y específico del sindicato obrero, creador del espíritu revolucionario de masa, valorizaban la moneda falsa del prestigio caudillesco que finca los éxitos en el muñequero personal. Que los finca decimos, no que los obtuviesen. Por mezuinos platos de lentejas, que no otra cosa significan las adscripciones al presupuesto de sus familiares y amigos en destinos de cuarto orden y asegurarse la de ellos para cuando la organización obrera los expulsa, fueron transigiendo pérfidamente contra los intereses obreros en todas las cuestiones en que defenderlos era su deber.

Produce estupor comprobar, a medida que se investigan las actividades de estos desplazados de sus funciones de confianza en la Central, cómo han ido abandonando en manos extrañas —terriblemente extrañas— el contralor de la organización obrera. Cómo los sindicatos adheridos, creyendo recibir inspiraciones directas de sus naturales directivas, los recibían por intermedio de éstas de sus propios enemigos, unidos en contubernio de larga data.

Echese una mirada por los órganos de publicidad de las corporaciones capitalistas y de las agrupaciones reaccionarias, y verán todos, asociándose a nuestro estupor, cuánto deploran y condenan el alejamiento de la Central de estos obreros sus amigos complacientes. Compárense las diatribas y procacidades calumniosas de éstos y de aquéllos y se podrá establecer la comunidad espiritual que existe entre ellos y la similitud de medios —todos oficiales— para conseguir su reposición: desde la asonada a mano armada, la presión a los secretarios sindicales que cumplen delegaciones, hasta la intervención judicial.

Todos ponen el grito en el cielo, velando de un modo conmovedor por la prescindencia de la organización, por su alejamiento del partido socialista, confesando con ello —lo que da la medida de su incapacidad— que el partido socialista traería sangre nueva y combativa a una organización obrera ya amansada. Que a quien temen los lacayos del capitalismo de todas las jerarquías no es a la organización obrera, es al partido socialista. El mismo partido socialista estará asombrado de semejante confesión unánime de todos los voceros del capitalismo, desde el órgano editado con los fondos retenidos de la Central Obrera hasta el último pasquin de las legiones fascistas.

Por estas horcas caudinas de la indignidad están haciendo pasar a nuestro movimiento obrero los jefes de esta cruzada de la prescindencia, cuya bandera levantan en estos momentos para producir la confusión en sus fi-

las. Esta misma actitud, como todas las de ellos vergonzosa, los delata como tráfugas. Ante la pérdida de sus posiciones personales mal habidas se lanzan prefiados de odio en una intencionada divisionista que es negación absoluta de toda honestidad, no ya sindical sino de simple urbanidad. Huyendo de un repudio más extenso y confirmatorio, no llevaron sus agravios, si agravados se sintieron, a donde correspondía, que era la asamblea de sus sindicatos y el congreso que a breve plazo se les ofreció. Es el camino que todo obrero honrado tiene abierto para apelar de decisiones estatutarias que considere injustamente aplicadas.

Preferieron acudir al apoyo de sus amigos contubernales y a mover sus elementos —aprovechando la casualidad que le deparaba dinero ajeno— en una amenaza de división, que es todo un perfecto chantaje, dirigida a presionar en su favor por el temor natural que los obreros organizados tienen por una catástrofe semejante.

Y, en todo simuladores y apañados, solicitan recursos de las propensas víctimas de esta cruzada, ocultándoles la existencia en sus manos de los miles de pesos que han substraído de los fondos comunes de la Central. Cerrando así su carrera ominosa con prevaricato, chantaje y latrocinio.

SUSPICACIAS SIN FUNDAMENTO

La proximidad del Congreso Constituyente, cuya realización vendría a frustrar ciertos cálculos mal fundados por los que durante cinco años lo estuvieron postergando, hace que éstos conciben a nuevas intrigas. Ellas tendrían por objeto evitar que esta largamente esperada asamblea no tuviese el éxito que la clase obrera organizada desea. Se habla de "congreso de familia", haciendo hablar en este sentido a personas desvinculadas del movimiento obrero que levantan cátedra a su margen.

En la circular general N° 3, que hemos publicado en nuestro número anterior y fué impartida por la Junta Provisoria a las organizaciones afiliadas de toda la República, se da el número y la nómina de las entidades que realizarán el congreso, y si él será "de familia", es evidente que es una familia numerosa. Pero se espera que algunos sindicatos que por causas imputables exclusivamente al comité desalojado permanecen fuera de la C. G. T., no se integren, como desean, con motivo del Congreso Constituyente. Con este objeto se propala el infundio de

que la Junta Provisoria les pone trabas.

Lo desmiente la circular de éste a las organizaciones autónomas de fecha 7 del corriente, en la que se les invita a integrarse en la Central, sin más obligaciones para esta participación de derechos que las que todos los sindicatos adheridos han cumplido. Y esto no es una exigencia particular de la Junta Provisoria, sino un mandato imperativo que le imponen las Bases de Unidad por las cuales viene regida la Central Obrera, y que los desplazados, que hoy siembran suspicacias, fueron en su hora los primeros en establecer rigurosamente su cumplimiento.

No obstante, creemos que la Junta Provisoria, en su ardiente deseo por que la unificación obrera tenga la mayor extensión, no dejará de contemplar aquellos casos en que una necesidad imperiosa, y en razón de esa misma unidad tan deseada, obligue a encontrar alguna elasticidad justa en esas bases tan terminantes y explícitas que ella no estableció. Que encontró ya establecidas por los mismos que ahora le incriminan su cumplimiento.

MALAS ARTES

Es sugestiva la fruición con que los voceros de la burguesía se engolosinan con "las seis cartas" que dicen el jefe de la última intentona revolucionaria en el Brasil remitida a un su pariente en Chile.

Hubo un tiempo en que la industria de los documentos apócrifos seleccionaba sus víctimas entre los ricachos aburridos que hallaban distracción en coleccionar papeles apollados que llevaran la firma de antiguos finados que fueron notables por algún concepto. Del mismo modo se falsifican obras de arte y objetos arqueológicos.

Posteriormente esta industria amplió el campo de sus operaciones: de la arqueología y la historia pasó a la política.

Todos recordamos la famosa "carta de Zinowief", que los torys ingleses oportunamente encontraron con motivo de las elecciones parlamentarias de 1928 y con la que conmovieron al electorado. El éxito que ella tuvo estimuló la industria de las cartas delatoras, y desde entonces aparecen de vez en cuando usadas por los amigos de armas de mala ley.

El asunto de las actuales cartas ya es materia pasada y juzgada, pero en ellas se agregan circunstancias que en todo momento les darían actualidad. En ellas —se dice— menciónanse la producción de huelgas en la construcción y otras actividades obreras, ordenadas por la Internacional Comunista.

De esto se infiere en seguida el

propósito de abrirle camino a la idea de que los movimientos obreros son actos políticos ordenados y financiados desde el extranjero, de los que los trabajadores del país resultarían meros instrumentos cuando no víctimas.

En este terreno las huelgas no serían ya medios naturales y legales de los obreros para defenderse de la explotación capitalista, sino una intolerable intervención del extranjero en los asuntos internos del país, y por lo tanto el patriotismo exigiría aplastarlos de inmediato.

El medio es repugnante, pero el capitalismo no tiene escrúpulos morales, y mecos aún los tienen sus agentes, que son los que en estos momentos están haciéndole en su rensea el tren a esta táctica criminal.

REVOLUCION PARAGUAYA

En estos momentos el vecino país del Norte acaba de sufrir el trance de una revolución. Ya ha sufrido muchas el Paraguay y ésta no puede ser la última, pues ella no resolverá, fuera de duda, sus fundamentales problemas económicos. La sangrienta guerra que acaba de sostener hundiendo al pueblo en la más triste condición de existencia, ha acumulado nuevas y más numerosas dificultades a su ya azarosa vida institucional. El capitalismo extranjero, ávido de las materias

COMO se FINANCIA una INTRIGA

EN PODER DE QUIÉNES ESTÁ EL DINERO DE LA CLASE TRABAJADORA

La clase trabajadora que ha contribuido a consolidar la central del proletariado argentino, debe saber que el dinero que la misma aportó durante los cinco años de existencia de la C. G. T., es decir, el remanente depositado en el Banco de la Nación Argentina, no puede ser usado por nosotros por la razón de que el que se encontraba en Caja de Ahorros, que asciende a \$ 18.419.12, ha pasado a poder de las personas expulsadas el 12 de diciembre, pues se hallaba depositado a nombre de Luis Cerutti, José Milani, José Negri y Antonio Melani, pudiéndose operar con tres firmas. Después del 12 de diciembre, las tres últimas personas se apersonaron al Banco y cambiaron la firma de Cerutti reemplazándola por la de Manuel S. Fandiño, antes Alejandro Silveti.

De manera, pues, que esa suma de dinero, es usufructuada por quienes no tienen sobre ella ningún derecho, ya que esas personas no tienen tras de sí ninguna representación colectiva obrera. En cuanto al dinero depositado en cuenta corriente, que llega a la suma de \$ 20.867.29, está depositado a nombre de Luis Cerutti y José Negri y como son necesarias las dos firmas para operar, no podrá tocarse. Por lo menos, esa importante suma se ha salvado de ir a parar a manos mercenarias.

primas que esconde el subsuelo, mueve sus temibles tentáculos sembrando la discordia y estimulando las ambiciones de sus políticos venales.

Las finalidades del movimiento actual no están ostensiblemente aclaradas, pues las manifestaciones hechas públicas son del corte clásico ya vulgar de todas las asonadas de South América. Es debajo de esos lugares comunes patrióticos y demagógicos que es preciso desentrañar los propósitos reales, ajenos siempre a las promesas sonoras de las proclamas, meros cantos de sirena.

Lo evidente por ahora es el carácter militar de esta nueva revolución paraguaya, es decir materializada por una organización específica de

obediencia, cuya naturaleza es la de ser instrumento coercitivo al servicio de inteligencias extrañas. Cuando negando su esencia, procede el elemento militar por propia iniciativa, la consecuencia fatal de estos movimientos insurreccionales es el establecimiento de la tiranía o el caos político.

No queremos prejuzgar, pero la historia social del Paraguay no permite el optimismo, y su economía desquiciada por la reciente guerra y el desarrollo consecuente de la clase militar que aquélla no puede sostener, induce a pensar que sólo se trata, en este hecho político, de una lucha entre agentes del capitalismo imperialista por el predomnio en la zona del erario público.

TRIUNFO ELECTORAL DE LAS IZQUIERDAS ESPAÑOLAS

Aleccionados por la derrota de 1933, los partidos de izquierda españoles supieron organizar su victoria comicial del 16 del corriente. Todos debemos congratularnos de este acontecimiento, pues él viene a quebrar el imperio sanguinario de la reacción clerical. El corto dominio que tuvo dió la medida de la inmensa desgracia que sería su afianzamiento. Corrió a raudales la sangre proletaria y las cárceles numerosas fueron insuficientes para contener los prisioneros condenados a penas inicuas.

Todo este dolor fué necesario para que los partidos políticos en que se fracciona la pequeña burguesía se unieran y se aliara a ellos el proletariado campesino y urbano dividido a su turno en diversas tendencias y ensayaran por primera vez los grupos sindicalista y anárquico la acción política. La breve existencia del Congreso Constituyente disuelto en 1933, les demostró a éstos que no es lo mismo —como siempre contrariamente habían afirmado— un gobierno de la pequeña burguesía liberal, discola y movediza por la muchedumbre de sus intereses individuales diversos, y el de la gran burguesía monopolista y terrateniente aglutinada en un clericalismo de santo oficio.

Se atribuye a la intervención de estas fuerzas hasta hoy negativas en política, el que las izquierdas alcanen una posición parlamentaria que las capacita para establecer gobierno propio. Esta circunstancia coloraría a unos y otros, si la tolerancia los penetra, en un plano político de suave inclinación que podría hacer menos fragorosos los fundamentales cambios económicos que requieren las muchedumbres españolas.

En fin, la actualidad peninsular está preñada de sugerencias felices, pero también lo estaba el primer período de esta tercer república, que

tropezando en Casas Viejas cayó en la terrible reacción que hizo necesario el sangriento sacrificio de Asturias.

VOCES DE LA PRENSA OBRERA Frente al malón a la Unión Ferroviaria

El día 5 del corriente, poco después de las 18 horas, se produjeron frente a la sede central de la Unión Ferroviaria hechos que avergüenza a la clase trabajadora organizada. Elementos reclutados por los divisionistas, ensayaron un asalto al local de la entidad hermana, creyendo en la posibilidad de esa intentona descabellada quizá contando con la benevolencia policial.

Durante más de media hora la banda en cuestión, sin parar mientes que destruya valores colectivos, cometió verdaderas degradaciones contra el edificio social, destruyendo totalmente los cristales de una de las puertas de entrada y tratando de forzarla para introducirse al local, quizá con el propósito de llevar la ruina y el incendio a los muebles y útiles existentes en el mismo. Todo esto se hizo a vista y paciencia de varios agentes de policía sin que durante todo el tiempo en que estuvieron los revoltosos entregados a esa obra destructora fuesen molestados en lo más mínimo.

A esto se le llama por parte de los inspiradores del asalto "demostración pacífica reclamando la renuncia de la Comisión Directiva por sus extralimitaciones estatutarias". Posiblemente el procedimiento elegido por los asaltantes cuadre perfectamente en la interpretación que esos señores tienen de normas gremiales.

Durante más de cinco años, mediante maniobras y actitudes prepotentes se mantuvieron en el gobierno de la Confederación General del Trabajo y ahora, alejados definitivamente de la central obrera, ante el repudio a que les condena el grueso de los trabajadores no encuentran nada mejor que reaccionar en la forma en que lo han hecho el día 5 del corriente frente al local de la Unión Ferroviaria. Como si la militancia obrera tuviera algo que ver con la delicancia. Pretenden nada menos que recurrir a la violen-

Mañana Sábado, a las 16 Horas, en el Salón de los Obreros Unión Tranviarios, Calle Moreno Número 2967, Gran Acto de Desagravio a la Unión Ferroviaria

ACTIVIDADES SINDICALES

Los Ferroviarios de Mar del Plata Aprueban la Actuación de la C. D.

Condennan el asalto a la sede central

La sección Mar del Plata de la Unión Ferroviaria, reunida en asamblea general...

C. D. contra los ex-dirigentes Antonio Tramonti y compañía...

Los ferroviarios de Patricios protestan por el asalto de la sede central

La sección Patricios de la Unión Ferroviaria ha tomado la siguiente resolución...

más de una oportunidad del repudio de todo el proletariado...

La Sección Ferroviaria de G. Lamadrid condena el asalto a la U. F.

La sección Lamadrid (F. C. S.) de la Unión Ferroviaria ha tomado la siguiente resolución...

Resolución de la sección Huinca Renancó de la U. Ferroviaria apoyando a la Junta Provisionaria

Esta sección reunida en asamblea general ordinaria el día 19 del mes p.p.d., y al considerar la Circular General No. 34...

Expresiones de Unidad

ADHIERE TAMBIEN A LA CENTRAL OBRERA, EL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE MATANZAS

En la última asamblea realizada por el Sindicato Unico de la Construcción del partido de Matanza...

ya un mal precedente, entendiéndose tales medidas eran necesarias...

FEDERACION OBRERA DEL VESTIDO

APRUEBA EN TODAS SUS PARTES LA RESOLUCION DE SU C. FEDERACION ADHIRIENDO A LA JUNTA PROVISORIA

La Asamblea General Extraordinaria de la Federación Obrera del Vestido...

arrepentida de la resolución tomada con motivo de los sucesos de la C. G. T., y que se hizo pública...

La Sección Maipú aprueba lo actuado por la C.D. de la Unión Ferroviaria

En la asamblea celebrada por la sección Maipú de la Unión Ferroviaria...

de la C. G. T. en vista que el manifiesto lanzado el 12 de diciembre...

Esta Federación, cuando hace su llamado a los obreros...

Esta Federación quiso salvar ciertos inconvenientes, como es norma...

Con esto dejamos sentada la primera denuncia que hacemos...

LA CASA MURO Y CIA. ESTA EN CONTRA DE QUE SU PERSONAL SE ORGANICE

RESOLVIO SU ADHESION A LA C. G. T. LA ULTIMA ASAMBLEA DEL S. OBRERO DE LA INDUSTRIA METALURGICA

Con crecida concurrencia de asociados hoy se celebró la asamblea convocada por el Sindicato Obrero de la Industria Metalúrgica...

En esta asamblea celebrada simultáneamente...

lo hicieron, pues esta Federación tiene como interés...

Esta casa Muro y Cia. después de hacer trabajar a sus obreros...

Nosotros estamos empeñados en no dejar a la casa Muro y Cia. violar de ninguna forma...

LA INSCRIPCION A LOS CURSOS DE CORTE QUE SE INICIARAN EL 1º DE ABRIL

La Comisión de Cultura comunica que se encuentra abierta la inscripción a los cursos...

INVITACIONES SINDICALES AL GRAN ACTO DE DESAGRAVIO GRAFICOS

La comisión administrativa de la Federación Gráfica Bonaerense...

Los obreros gráficos, representando a la posición tradicional de la Federación...

MADEREROS

Nos informa el Sindicato Unico de los Obreros de Madera y Anexas...

EMPLEADOS DE COMERCIO

La Federación Empleados de Comercio invita al gremio...

Unión Obreros Municipales

La Comisión Deportiva de la Unión Obreros Municipales...

ASAMBLEA DE ASOCIADOS DE LA DIRECCION GENERAL DE LIMPIEZA

La Comisión Directiva de la Unión Obreros Municipales...

GRAN ACTO PUBLICO

EN DESAGRAVIO A LA UNION FERROVIARIA POR EL ATENTADO CONTRA SU SEDE SOCIAL

Mañana SABADO 22 de FEBRERO, a las 16 horas, en el salón de la UNION TRANVIARIOS, Moreno 2967

HABLARAN:

- CERUTTI, AGNELLI, PEREZ LEIROS, DOMENECH y Mauricio RIBAK

Por la C. G. T. Por La Fraternidad Por la U.O. Municipales Por la U. Ferroviaria Por Sindicatos de la Capital

Compañeros: La Junta Ejecutiva provisoria de la Confederación General del Trabajo...

El descabellado intento fué, felizmente, frustrado por la energía y serenidad de los ocupantes del edificio...

Hay que impedir la repetición de esa vergüenza. La clase trabajadora en general, y en particular los obreros ferroviarios...

Cada trabajador concurrente al acto del sábado será un puño levantado contra la barbarie que intenta poseionarse del movimiento obrero...

Buenos Aires, febrero de 1936. La Junta Ejecutiva Provisoria.

Precio del ejemplar: 10 centavos
Suscripción semestral, \$ 2.50
trimestral, \$ 1.50; mensual, \$ 0.50

FRANQUEO PAGADO
Cuenta 454
TARIFA REDUCIDA
Concesión 2740
Buenos Aires, Febrero 21 de 1936
Año II No. 97

Los Nuevos Amos de la Técnica

Por N. IZGOIEV

(De "Le Journal de Moscou", de Moscú.)
Ayer todavía desconocidos, los nombres de algunos simples obreros de diferentes empresas de la Unión Soviética llaman la atención de las grandes masas del país de los soviets. Son Alexis Stakhanov, minero de la cuenca del Donetsk; Alejandro Busiguin, forjador en la usina de autos de Gorki; las hermanas Vinogradov, tejedoras en la lejama manufactura de Vit-chuga; Nicolás Smetanin, obrero de una fábrica de calzados de Leningrado; Stollárov, fundidos de la usina "Dinamo" de Moscú. En el espacio de uno o dos meses, esos nombres se han hecho célebres y cada usina, grande o pequeña, designa sus propios Stakhanov y Busiguin, de los que cuensan por centenares y hasta por millares en ciertos casos.

Se tendría la impresión de que las fuerzas adormecidas de la naturaleza han sido despertadas el día en que, mediante la herramienta de Stakhanov en lugar de 7 a 10 toneladas de hulla que por norma abaña, pasó de las cien toneladas. Podría creerse que nuevas máquinas y nuevos aparatos habían sustituido a otros, cuando la brigada de Busiguin, trastornando todas las normas técnicas, hizo entrega de 1.145 árboles en una sola jornada de trabajo, de siete horas, efectuando en un solo relevo el trabajo de dos obreros. En la metalurgia, en lugar de 10 ó 12 horas consagradas ordinariamente a la fundición del acero, no se emplean más de 6 ó 6. En la industria mecánica, la producción está a punto de duplicar, triplicar y hasta cuadruplicar. En la industria petrolífera, el barrenamiento se realiza con una rapidez hasta ahora desconocida; en los transportes ferroviarios se obtienen nuevas velocidades técnicas de tráfico; en la industria textil, una tejedora que antes atendía de 24 a 30 telares hace funcionar cien ahora; en la industria del calzado, el plantillador que ayer alcanzaba a trabajar 700 pares hoy rinde 1.800.

Un nuevo ritmo de trabajo ha surgido, así como un nuevo estilo de labor que en el proceso de producción da resultados que antes jamás se hubiera soñado en el país de los soviets. Este nuevo movimiento en el seno de la clase obrera de la U. R. S. S. es sin disputa, resultado del trabajo de choque, de la actitud consciente del obrero respecto de su propio trabajo en la industria socialista, por que trabaja para él, para su Estado proletario. Surge inmediatamente una diferencia cualitativa entre el trabajo heroico de un obrero de choque del primer período quinquenal y la revolución técnica que los nuevos héroes del trabajo acometen hoy en la industria soviética. Esta diferencia hace resaltar claramente la que existe entre el primer y segundo plan quinquenal, diferencia en las etapas de la evolución de la economía soviética y en la formación de la concepción socialista del trabajo.

Hubo un tiempo en que el país entero consideraba como los héroes más valientes de la industria a los trabajadores del hormigón en el Dnieper, que se ingeniaran en batir todos los records mundiales trabajando bajo fríos intensos y con vientos glaciales, suspendidos sobre los remolinos de témpanos que acaban de romperse y sobre las tempestuosas aguas del Dnieper. Hubo un tiempo en que eran considerados héroes del trabajo los picapedreros aislados que se abrian paso a través de la piedra y de la arcilla y escombraban las excavaciones para que pudieran echarse ahí los cimientos de nuevas usinas. El entusiasmo de su trabajo, las explosiones heroicas de que dieron prueba para acelerar el ritmo de la edificación del gran esfuerzo de la época, un símbolo de ese espíritu que llamamos a lo patético de la construcción.

Han pasado varios años. La nueva época exige otros métodos de trabajo, otra organización del mismo. La industria soviética ha experimentado, durante estos años, una transformación total. Decenas de nuevas ramas industriales, desconocidas en la vieja Rusia, han nacido en la U. R. S. S. Miles de nuevas máquinas complicadas y productos antes importados son ahora fabricados por la industria soviética, reequipada completamente. Nuevas usinas han sido y son creadas sobre la base de los últimos progresos de la técnica mundial. Las viejas fábricas han reemplazado sus antiguos equipos por un utillaje moderno y perfeccionado.

El primer período quinquenal fué la época heroica del entusiasmo en la edificación; desarrolló la industria en la U. R. S. S. Hemos entrado ahora en el período de asimilación de la poderosa base técnica que el primer plan quinquenal creó.

El movimiento desencadenado por el ejemplo de Stakhanov —ya mundialmente conocido con ese nombre— es un síntoma significativo de la nueva concepción de la clase obrera del país soviético con respecto al trabajo emancipado de toda explotación. Han pasado ya los dos o tres años que fueron indispensables para que los carpinteros y albañiles de ayer hicieran el aprendizaje, serio y concienzudo, de las máquinas y de los mecanismos complicados de las usinas que ellos edificaron. Relativamente corto ha sido el lapso de tiempo necesario para que los nuevos y viejos obreros se acostumbraran a sus máquinas, herramientas, a un ritmo

Italia no puede guerrear sin petróleo

Por FRANCIS DELAISI

¿Cuál puede ser el efecto del embargo del petróleo para un país en guerra?
Si ese país no produce petróleo, es evidente que esa única sanción basta para impedirle que continúe la guerra. El petróleo es indispensable en cuatro aspectos:

1. La esencia necesaria a los camiones indispensables para el transporte de la infantería y de los viveres para los tractores de la artillería, de la caballería motorizada y de los aviones.
2. El "mazout" indispensable a los acorazados, torpederos, submarinos y, en general, a todo lo que funciona mediante motores Diesel.
3. Los subproductos indispensables a las industrias de los explosivos y del gas.

Los aceites de engrase sin los cuales ningún motor puede funcionar. Un ejército moderno no puede prescindir del petróleo y, desde el momento en que se le suprime, se paraliza. Recordemos que Clemenceau pidió petróleo a Norte América en 1918, cuando la mecanización era mucho menos considerable: "Cada gota de petróleo es tan preciosa como una gota de sangre".

Ahora bien: Italia no posee petróleo; sólo explota un yacimiento en Sicilia, que le da 20.000 toneladas por año, esto es, el 1 por ciento de su consumo. Técnicamente, puede obtenerlo mediante la destilación de sus yacimientos de lignito y de los esclotes bituminosos de Ragusa; pero esos yacimientos no han sido jamás explotados y habría que construir fábricas adecuadas para el caso. Para los sucedáneos no hay mejores probabilidades.
Italia fabrica muy poco alcohol, y como la remolacha no crece de la noche a la mañana, es inútil pensar en grandes cultivos de ese vegetal.

194 usinas de gas sólo producen 7.800 toneladas de benzol, considerando las cosas con el mayor optimismo posible. Italia no podría fabricar ni la mitad de su consumo normal en tiempos de paz. En cuanto a las reservas, las cifras de las importaciones desde hace dos años nos indican que no deben sobrepasar las 150.000 toneladas, esto es, lo suficiente para subsistir un mes.

Todo ello, indica que las reservas son débiles y que el ejército italiano se verá inmovilizado en un plazo muy breve.
Si esa sanción hubiera sido aplicada el 18 de noviembre, la guerra estaría ya terminada.
Bastaría aplicar esa sanción y no otra, pero es justamente ésta la que se eludió...

EL CAPITALISMO DISPONE
Esa sanción será aplicada por los gobiernos?
Eso es una cosa muy grave; no olvidemos que vivimos en un régimen capitalista y que los "trusts" los que hacen y deshacen los gobiernos. Cuando los estadistas regresan de Ginebra, los magnates del hierro, del carbón o del petróleo vetan las resoluciones que los disgustan.
Es el caso de Wendel, que efectúa negocios brillantísimos vendiendo he-

Al Pasar

400 Millones de Libras 425 Millones de Dólares

Las cifras que encabezan estas líneas no son el principio de un balance ni tampoco el capital de un prestamista. Se trata de partidas de dinero que los gobiernos de Inglaterra y Estados Unidos necesitan para aumentar la potencia destructora de sus armamentos. Y esto, en instantes en que aún están en el aire los discursos de la última conferencia del desarme.

Se han hecho humo las ilusiones de aquel soñador pacifista inglés que se llamó Henderson, y que trabajó por la causa de la paz. Apenas enterrado su cadáver, el capitalismo europeo, embarcado ya en una aventura guerrera de siniestro porvenir, entierra a su vez la Conferencia del Desarme. Y para darle un digno epitafio, Inglaterra anuncia que necesita 400 millones de libras esterlinas para aumentar el poder defensivo de sus armas.

¿Importa algo que existan en Gran Bretaña casi dos millones de hombres sin trabajo? ¿Llama, acaso, la atención que se intente reducir el sueldo a los trabajadores de las minas, esclavos del siglo XX que viven permanentemente en las catacumbas del mundo extrayendo de sus entrañas la hulla que propulsará después los instrumentos de muerte? No. El capitalismo tiene que pensar en otras cosas que en prosaicas y miserables cuestiones de salario.

400 millones de libras esterlinas es una suma que haría tambalear al cerebro mejor plantado. Es una cantidad fabulosa. Con ella desaparecería de Inglaterra el hambre y la miseria de sus clases pobres por un período de cinco años. Se haría la felicidad de diez millones de ingleses durante un lustro, que para muchos, es toda una vida.

Peró no será así. La tradición, que es un culto en las viejas comunidades europeas, dice que siempre que muere un rey el pueblo saluda al sucesor porque espera que mejore su suerte. Y si el sucesor acaece en Navidad, con más razón. Pero esta vez, como todas, desgraciadamente, la tradición ha fallado. La situación de los desheredados ingleses seguirá siendo mala, si no peor. El regalo que el nuevo rey les ha traído, y en plena Christmas, como allí llaman a la Navidad, es un regalo de muerte. Esta vez, el viejo Noel se vistió de negro y obsequió a los taciturnos ingleses con un pedido de cuatrocientos millones de libras para que se distraigan cuando tengan hambre en oír rodar los cañones y zumbar las máquinas aéreas.

Por su parte el gobierno de los Estados Unidos parece que no ha

Notas Internacionales

ESTADOS UNIDOS

Las relaciones entre la Federación Americana del Trabajo y la Federación Sindical Internacional

(F. S. I.) El Congreso celebrado a fines del año pasado en Atlantic City por la Federación Americana del Trabajo (A. F. L.) se ocupó, como otros Congresos anteriores, del problema de las relaciones internacionales y especialmente de las relaciones con la Federación Sindical Internacional. La discusión tuvo por base, de una parte, el informe del Ejecutivo, y por otra, dos resoluciones que fueron remitidas a la Comisión de cuestiones internacionales; las dos invitaban al Ejecutivo a proceder a la apertura de negociaciones con vistas a la afiliación de la A. F. L. en la F. S. I.

La Comisión elaboró como es costumbre en los Congresos americanos, un dictamen que fué aprobado por unanimidad. Este dictamen que lleva principalmente las firmas del presidente William Green y de Matthew Woll, reviste este año un interés particular. En efecto, se expone en dicho dictamen en términos claros y terminantes, las razones por las cuales se debe someter a un estudio nuevo y profundo el conjunto de la cuestión.

"El movimiento sindical del mundo entero —dice— se encuentra ante una situación nueva. El número creciente de regimenes dictatoriales significa

en todas partes un grave peligro para los sindicatos independientes. Si no se constituye, sea donde fuere, un instrumento eficaz para la solidaridad internacional, es de temer se produzca una debilidad lamentable en el movimiento sindical en aquellos países limítrofes de los que se hallan sometidos a la dictadura, pudiendo ejercer una gran influencia económica sobre dichos países. Además, existe el peligro creciente de la guerra, en la medida que aumenta el número de dictaduras. La potencia del movimiento sindical internacional, constituye, seguramente, el medio más eficaz para oponerse a todas las dictaduras y a sus ambiciones imperialistas. Además, la participación del gobierno americano en la Oficina Internacional del Trabajo, necesita que se realice todo cuanto sea posible para dar mayor resonancia a la voz de América en el desarrollo de las normas internacionales de trabajo. La actividad de la F. S. I. en Ginebra, es del más alto valor para los sindicatos..."

"El Comité está convencido de que ha llegado el momento de estudiar de nuevo las condiciones de una posible reafiliación de la A. F. L. en la F. S. I. Recomendamos al Congreso habilite a la presidencia de la A. F. L. para comenzar inmediatamente las negociaciones con los dirigentes de la F. S. I. y buscar si puede encontrarse una base para el acuerdo. La Comisión recomienda se autorice al Ejecutivo para estudiar dicha reafiliación y ver la forma de llevarla a cabo, si las negociaciones realizadas por el presidente Green demuestran la existencia de una base de eficaz colaboración."

Comité de estimulación de la idea de Federaciones de industria
(F. S. I.) En el desarrollo social de la Federación de Minería, cuyo presidente Lewis dirigió en el reciente Con-



Parte del público asistente al mitin realizado en la ciudad de Río Cuarto que sobrepasaba las 2.000 personas, siendo uno de los actos gremiales de mayor importancia realizados en esta localidad. ARRIBA: el compañero Borlenghi, mientras hacía uso de la palabra.

ductor Carlos D. Courell, doctor Garzón Macada y el secretario general de la C. G. de Empleados de Comercio, Angel G. Borlenghi. El 8 en Villa María (Córdoba) habló Borlenghi y Riesco; el 9 en Río Cuarto, Borlenghi y González Naya. El mismo día en Bernal hablaron el compañero Luis

donde habieron: Caballero, doctor González Boers, doctor Dardo A. Rietti, Cañuelas habló el compañero José M. Argaña. El 26 en Quilmes con Borlenghi

quierido pasar desapercibido, y con el pretexto —que por otra parte es ic demas— de que el Japon lo amenaza en el Oriente, se embarca también en un pedido de un crédito de 425 millones de dólares. Los banqueros americanos están acostumbrados a hacer en grande las cosas, y no hay duda que se sacrificarán en bien de la patria facilitando al gobierno ese crédito, sin olvidar, claro está, el tanto por ciento de ganancia, porque antes que la patria están ellos.

Y esto en momentos en que en los Estados Unidos los obreros sin trabajo pasan de 10 millones, con tendencia a aumentar debido a las sucesivas declaraciones de inconstitucionalidad del "New Deal" que la Suprema Corte viene produciendo en cada caso que se le presenta.

En el caso de Inglaterra se produce un hecho sintomático, revelador del desprecio que los capitalistas sienten hacia la clase productora. Las compañías ferroviarias de ese país, con las que vienen bregando bravamente las tres grandes organizaciones en que se agrupa el personal ferrocarrilero desde 1931 para mantener la integridad de sus salarios, y que ya obtuvieron en ese año una rebaja del 2 1/2 por ciento durante 12 meses, han ofrecido contribuir al crédito de guerra con ciento cuarenta millones de libras, que suscribirán en 24 horas...

Y este estupendo ofrecimiento del capitalismo ferroviario inglés se produce en momentos en que el mismo grito a diestro y siniestro contra la competencia del transporte automotor que le hace perder miles de libras diarias.

¿Qué puede esperarse de un mundo gobernado de una manera tan grotescamente estúpida? Decimos el mundo porque Inglaterra y Estados Unidos no son la excepción a la regla. En todos los países ocurre lo propio. Francia ha gastado su patrimonio e hipotecado su porvenir en la adquisición de armamentos, por miedo a Alemania. Esta última, junto con Italia y los demás países europeos, no son otra cosa que nidos erizados de bayonetas y cañones.

La fiebre de la guerra devora al mundo como en 1914 y se oyen como entonces los mismos rumores siniestros que después condujeron a la larga noche de cuatro años.

Ni los países de América escapan a esa fiebre. Nosotros hemos tenido estos días unos ejercicios de una escuadra de mar que ha tirado frente a Mar del Plata muchos miles de pesos en inútiles salvas mientras el hambre y el dolor gimen en los arrabales proletarios.

¿Hasta cuándo?
M A N U E L F. F E R N A N D E Z

BIBLIOTECA OBRERA "JUAN B. JUSTO"

Esta vieja y meritoria institución de cultura nos remitió la memoria de su 38o. ejercicio, correspondiente al año último.
Por ella vemos que cuenta en la actualidad con 1.242 asociados, 67 más que al cerrar el ejercicio anterior.
De ella extraemos también el siguiente movimiento de libros durante el año 1935:
Llevados a domicilio, 42.486; leídos en la sala de lectura, 29.998; total de libros leídos, 72.484. Concurrieron durante ese año a su sala de lectura, 20.266 personas.

UNA DEL

Una concurre... como lo había efectuado un acto vandálico del... El extendido... satisfecho de la... pañeros de Buenos Aires... El amplísimo... con las expresio... piritual por las... vergonzoso que... Sufren los cárceles víctima... muchas veces... propensión a re... destructor de re... deprecación p... la hazienda.
Cuándo a... no se agitan... letas y a... de solidaridad... para converti...

INDEPENDENCIA
U. T. 45

PALABRA CONFESION

"Apreciable... "Respecto... la Junta... sucesos... alider de... dadad y... ría, atropo... el objeto... ción elec... cstarlos p... ptial, a fi... tar su m... de una re... debia una... a cumplir... Añadid... los hech... pósto d... medidas... la Comi... Ferrovi... mostrad... cia que... de Just... autores... ser am... del org... la Com... de esa... actual... "Los ruti... lo ocur... clembr... dispone... gable, y... altitud... Inf... reunid... querían... ra agr... do la... que e... elemento... ron e... fundar... orador... sas pr... Argon... afirm... llos e... "Se dires... todo... C. G. T... plant... conju... con... nes... C. G. T... has... de... do... Un... Ver... a... mo... cu... no... de... l... mo... se...